
AR A PRIMEIRA PARTE DA VIA LESTE, CUJO NUL ESTA RECAINDO

SORE ESTE GOVERNO, DEU INICIO A SEGUNDA PARTE DESTA VIA E

COMPROMETEU-SE AINDA COM MAIS DUAS OUTRAS OBRAS DE

PRIORIDADE PELO MENOS DUVIDOSAS PARA O MOMENTO, SEM DISPOR DE

FINANCIAMENTO ADEQUADO PARA ISSO O DER DEPARTAMENTO DE

ESTRADAS DE RODAGEM TAMBEM SE COMPROMETEU COM O

NUMERO EXCESSIVO DE OBRAS, ALGUMAS SEM PRIORIDADE, E, POR

OUTRO LADO, SEM FINANCIAMENTO DISPONIVEL COM AS EMPREITEIRAS

E FORNECEDORES DEIXOU UMA DIVIDA QUE, A PRECO DE HOJE, SUPERA

FACILMENTE CENTO E CINQENTA BILHOES DE CRUZEIROS

NO QUE SE REFERE A SABESP, APROFUNDOU-SE UM TREMENDO

DESEQUILIBRIO NAS OBTRAS DO SISTEMA DE ESGOTOS E SEU

TRATAMENTO, GERANDO UMA CAPACIDADE PERIOSA ELEVADISSIMA,

POSTERGANDO A OBTENCAO DE RECEITA, E ONERANDO FORTEMENTE A DIVIDA

INTERNA DO ESTADO

PARALELAMENTE, DESCUIDOU-SE DA EFICIENCIA DO SISTEMA DE

ABASTECIMENTO DE AGUA, QUE HOJE PERDE NADA MENOS DO QUE 11

METROS CUBICOS POR SEGUNDO UM VOLUME DE AGUA SUPERADO POR

MUITOS POUCOS RIOS NO BRASIL. ISTO EM PERDA DE AGUA POTAVEL

E NRA ROLLO MENCIONAR TMBEM A PRAGA DO EMPREGUISMO,

DA SABESP SEGUNDO ANALISE DO PROPRIIO BNH

DO**AN,NOCOMUANACASTO CRIOU EXCEDENTE DE PESSOAL, DA ORDEMEUM

DE 20%. QUERO DIZER QUE, APENAS ENTRE DEZEMBRO DE 1978 E

OUTOBRO DE IST¿, ESSA COMPANHIA, A SABESP, AUMENTOU O SEU

NUMERO DE EMPREGADOS EM CERCA DE *, SEM QUE, EM
ABSOL LUTO, A AMINCIO DO VOLUME DE SUAS OPERACOES O JUSTIFICASSE

QUERO DIZER AINDA QUE, DO TOTAL DE 10 EMPRESAS DO ESTADO, O

AUMENTO DO NUMERO DE FUNCIONARIOS FOI NADA MENOS QUE 27%

ENTRE DEZEMBR DE 1978 E DEZEMBRO DE 1982. HOUVE AINDA

VARIOS COMPROMISSOS SEM FINANCIAMENTOS ADEQUADOS, QUE

FORAM DEIXADOS PARA 19*3. ESSE FOI O CASO DE CONJUNTO DE

PROJETO DE INICIATIVA DO EXECUTIVO, TENDO A FRENTE O CHAMADO

MARINEZ CUJO CUSTO ATUALISADO ESTA PROXIMO DE CINQENTA

BILHOES DE CRUZEIROS HOUVE DESAPROPRIACOES NO PARQUE DA

ZONA LESTE, MUITO MAIORES DO QUE AS PREVISTAS NO ORCAMENTO,

QUE NOS CALCULAMOS HOJE EM MAIS DE CINQENTA BILGES DE

CRUZEIROS; E ESTAMOS TRABALHANDO NO SENTIDO DE REDUZIR ESTA

QUANTIA NIO CUSTA LEMBRAR AINDA QUE, APENAS NESTE ANO,

ANTES DA NOSSE DO NOVO GOVERNO, FOI CONSUMIDO CERCA DE UM

TERCO DA RESERVA DE CONTINGENCIA QUE POR SI SOJA ERA

INSUFICIENTE PARA FINANCIAR UM REAJUSTE SALARIAL ADUADO --, POR

MEIO DE SUPLEMENTACOES ALGUMAS DELAS DE NATUREZA BEM

POUCO PRORITARIA OU ESSENCIAL, PARA COLOCAR DE UMA FORMA

DEIGNADA COMO FOI O CASO DAPROPRIA PAULIPETRO, ONCE TARAM

DESTIADOS NADA MENOS DO QUE 10 BILHOES DE CRUZEIROS A TITUTO

DE SUPLEMENTACAO EXTRAIDOS DA RESERVA DE CONTINGENCIA

RETIRO-ME AGORA AO SEGUNDO FATOR QUEE APONTAVA COMO

ORIGEM DE NOSSAS DIFICUDADES QUE E O PROBLEMA DA RECESSAO

E VIPE A NESSA ECONOMIA ESSE PROBLEMA E QUE TEM

IMPEDIU ALIVIO ADEQUADO OU SIGNIFICATIVO EM RELACAO AO PESO DA

HERANCA QUE O GOVERNO ANTERIOR NOS DEIXOU MESMO ATRAVES

DE UMA ILITICA DE AUSTERIDADE, DE EFICIENCIA ADMINISTRATIVA,

ENCONTRAMOS MUTAS DIFICULDADES PARA ALIVIAR, A CURTO PRAZO,

O PRECO DAQUELA HERANCA ADVERSA, ISSO EM VIRTUDE, EM PARTE,

DO REDUZIDO DINAMISMO DA ATIVIDADE ECONOMICA, QUE RESULTA

DA ESTRATEGIA DO GOVERNO FEDERAL DE COMBATE A INFLACAO E

DESEQUILIBRIO EXTERNO MEDIANTE UM BAIXO NIVEL DE EMPREGO EM

NOSSA ECONOMIA A SITUACO DE RECESSAO E ESTAGNACAO

COMPROMETE A RECEITA TRIBUTARIA DO ESTDO EM PRIMEIRO LUGAR
SO,T MENTE NOS PRIMEIROS CINCO MESES DESTE ANO, NOSSA RECEIT

QUE E A DO 1CM POIS ESTA REPRESENTT 80% DAS NOSSSAS RECEITAS

TRIBUTARIAS ACRESCEN 3% EM TERMOS REAIS, ISTO E,
DESCONT

DD A INFIMACAO EMUITO IMPORTANTE, PARR AVALIAR O

DESEMPENHO DO ICM, CONSIDERARMOS O DESEMPENHO DO ICM EM TERMOS

REAIS ENTAO, O 1CM CAIU 3% NOS CINCO PRIMEIROS MESES DO ANO

COMPARATIVAMENTE AO MESMO PERIODO DO ANO ANTERIOR E

CUMPRE NOTAR QUE A PERDA DS RECEIT DO ICM NAO PODE SER

ATENUAS NO LONO DOS ULTIMOS ANOS, EM VIRTUDE DOS SUCESSIVOS

ADIAMENTOS NA CONTRATACAO DE NOVOS FISCAIS NOS ENCONTRAMOS

UMA SITUACAO, EM NOSSO GOVERNO, DE CARENCIA DE FISCAIS DE

IMPOSTOS, OS QUAIS, EM NUMERO SUFICIENTE, TERIAM PERMITIDO

UMA MELHORA DO NIVEL DE ARRECADACAO E UMA DIMINUICAO NOS

INDICESDE EVASAO DE OUTRA PARTE, NAO SERIA DEBITAMBEM

LEMBRAR QUE A SITUO DE RECESSAO E ESTAGNACAO COMPROMETE

* RECEIT DAS EMPRESAS PUBLICAS DO ESTADO, QUE VENDEM

SERVICOS AS FAMILIAS E A OUTRAS EMPRESAS PORTANTO, ISTO COMPLICA E

DACULTA O CONJUNT DA SITUACAO FINANCEIRA DO SETOR PUBLICO

PAUILISTA OUTRR FATOR QUE CRIA BARREIRAS BASTANTE GRAVES A

SUPERACAO DOS PROBLEMAS EXISTENTES REFERE-SE AO

REFINANCIAMENTO DE CERCA DE 1/3 DOS SERVICOS DA DIVIDA

EXTERNA DO ESTADO SEGGNDO DETERMINACAO DO GOVERNO FEDERAL, EM

CONSEQUNCIA COM O ACORDO ENTRE BRASIL E O FUNDO MONETARIO

INTERNACIONAL, O PAIS OBRIGOU-SE A OBTER DO EXTERIOR NAO MAIS

DO QUE 2/3 DAS SUAS NECESSIDADES DE DIVISAS PARA ESTE ANO,

DECORRENTES DOS JUROS E AMORTIZACOES DA DIVIDA ASSIM, A GROSSO

MODO, ESTIMANDO-SE QUE O PAIS TERIA DE PAGAR AO EXTERIOR, EM

JUROS E AMORTIZACOES, 18 BILHOES DE DOLARES, O GOVERNO

FEDERAL COMPROMETEU-SE A TMAR COMO EMPRESTIMO OU SEJA, A

REFINANCIAR DESTE PAGAMENTT A SER FEITO, APENAS 12 BILHOES DE

DOLARES; SOBRANDO, PORTANTO, SEIS BILH0ES DE DOLARES PARA SEREM

ABSORVIDOS, EM TESE, DE CONTRACOES DO CREDITO INTERNO

POIAI BEM, NO CASO DE SAO PAULO, INICIALMENTE, O

PERCENTUAL DE ROLLER DE REFINANCIAMENTO DA DIVIDA EXTERNA PARA

NOSSAS EMPRESASS FOI FIXADO EM 45%. NOS REIVINDICAMOS UM

TRATAMENTO SEMELHANTE AO TRATAMENTO DADO AS EMPRESAS

FEDERAIS, QUE TINHAM CERCA DE 80% DOS SEUS REFINANCIAMENTOS, E

OBTIVEMOS, ATE AGORA, UM PERCENTUAL QUE SE APROXIMA DOS 2/3.

O PERCENTUAL FOI SUBINDO DE 45%, E HOJE ESTA ENTRE 65% E 70%.

DEVO DIZER QUE TEMOS DE PAGAR, NESTE ANO, CERCA DE UM BILHAO

E MEIO DE DOLARES AO EXTERIOR, OU ALGO EM TORNO DESSA QUANTIA

A PARTE QUE CABE AO TESOURAR DO ESTADO E MUITO PEQUENA O

TESOURO NAO CHEGA A SE RESPONSABILIZAR DIRETAMENTE POR 10% DA

DIVIDA DO ESTADO; A MAIOR PARTE CABE AS NOSSAS EMPRESAS

POIS BEM, SE NAO CONSEGUIRMOS TOMAR DOIRARES PARA PAGAR OS

JUROS E AMORDACES DA DIVIDA, O QUE ACONTECE? O QUE

ACONTECE E QUE ETT DIFERENCA TEM DE SER COBERTA OU PELO TESOURO DO

ESTADO, QUE EM GERALE AVALISTA DAS DIVIDAS DAS EMPRESAS, OU

PELO BANESPA, QUE NO CASO DE MUIS DELAS FOI INTERMEDIARIO

DAS SUAS OPERACOES NESTE SENTIDO, ESTAMOS SOFRENDO UMA

SANGRIA DE RECURSOS, QUE SAEM DO TESOURO, QUE SAO PAGOS COM

ICM, BASTANTE SIGNIFICATIVA, OU ENTIO SANGRIA DE RECURSOS DO

NOSSO BANCO DO ESTADO, CUJA SITUACAO FINANCEIRA TEM UMA

REALICAO MUITO PROXIMA COM A SITUACAO FINANCEIRA DO PROPRIO

TESSARO ESSS SANGRIA JA REPRESENTOU, NOS CINCO PRIMEIROS

MESES DESTE ANO, CERCA DE 90 BILHOES DE CRUZEIROS, SAINDO ,1

BILH•ES,EM TERMOS LIQUIDES, DO TESOURO, E CERCA DE 70 BILH0ES DE

CRUZEIROS, ATE MEADOS DE MAIO, DO BANCO DO ESTADO ATE O FIM

DO ANO, TAIS PERDAS PODERAO SE ELEVAR A 250 BILHOES DE

CRUZEIROS GOSTARIA DE OBSERVAR AOS SRS DEPUTADOS QUE A DIVIDA

EXTERNA DE SAO PAULO RESULTOU, EM GRANDE MEDIDA, DO INCENTIVO

DO PROPRIO GOVERNO FEDERAL NA DECADA DOS 70 E ATE NO ANO

PASSADO, QUE SE UTILIZAVA DO PRESTIGIO DO TESOURO DO ESTADO E DAS

EMPRESAS PAULISTAS PARA ATRAIR DOLARES DO EXTERIOR, DOLARES

ESTES MUITAS VEZES USADOS EM PROJETOS DE DUVIDOSA

PRIORIDADE, DO PONTO DE VISTA DA NECESSIDADE DO ESTADO, COMO TAMBEM

DE RETORNO, QUE EU DIRIA INSIGNIFICANTE ESTE E O CASO INCLUSIVE

DA PROPRIA DERSA, QUE TOMOU EMPRESTIMOS PARA CONSTRUIR A.

RODOVIA DOS BANDEIRANTES, QUE FICOU SENDO CONHECIDA COMO

RODOVIA 63. ESSES EMPRESTIMOS FORAM FEITOS ATRAVES DA

INSTRUCAO 63 E ATE HOJE ONERAM PESADAMENTE O TESOURO DO

ESTADO

APENAS A TITULO DE ILUSTRACAO, EU LEMBRARIA QUE, NESTE

ANO, A DERSA TEM DE PAGAR AO EXTERIOR 180 MILHOES DE

DOLARES, DE JUROS E AMORTIZACAO, MAS TENDO, EM CONTRAPARTIDA,

RECEITA PROPRIA PARA ISTO, QUE E BASTANTE MINIMA, CORRENDO,

PORTANTO O RESTO POR CONTA DO TESOURO

ENTAO, ESSA SITUACAO DE ENDIVIDAMENTO FOI RESULTADO, DE

UM LADO, DO ESTIMULO DO GOVERNO FEDERAL, LEVANDO O ESTADO DE

SAO PAULO A ENDIVIDAR COMO UMA MANEIRA DE ATRAIR

DOLARES DO EXTERIOR, E, POR OUTRO LADO, DE UMA POLITICA POUCO

PREVIDENTE DOS GOVERNOS ANTERIORES, QUE TOMARAM EMPRESTIMOS

PARA PROJETOS QUE, ALEM DE NAO TEREMIM ELEVADA PRIORIDADE,

APRESENTAVAM UMA ESCASSA POSSIBILIDADE DE RETORNO

O QUARTO PROBLEMA, QUE SE JUNTA A HERANCA DOS GOVERNOS

ANTERIORES, AO PROBLEMA DA RECESSAO, AO PROBLEMA DA DIVIDA

EXTERNA, REFERE-SE AS CONDICOES, NESTE MOMENTO, DA DIVIDA

INTERNA EU QUERO DIZER QUE A DIVIDA INTERNA DE SAO PAU!O NAO E

UMA DIVIDA ELEVADA MONTT HOJE, DOS ESTOQUES AOS ORTOP UM

VALOR DA ORDEM DE 400 BILHOES DE CRUZEIROS NAO E UM

MONTANTE EXCESSIVAMENTE ELEVADO, LEVANDO-SE EM CONTA O VOLUME DO

ORCAMENTO DO ESTADO, A PROPRIA PRODUCAO E A PROPRIA

PARTICIPACAO DE SAO PAUTO NA FORMACAO DA RENDA NACIONAL

NO CASO DO ESTADO DE MINAS GERAIS, POR EXEMPLO QUE TEM

O ORCAMENTO EQUIVALENTE A UM TERCO DO NOSSO, A DIVIDA EM

ORTIM OBRIGACOES REAJUSTAVEIS DO TESOURO DE MINAS E

DA ORDEM DE 260 A 270 BILHOES DE CRUZEIROS

ENTAO, O PROBLEMA NAO RESIDE NO VOLUME DA DIVIDA O

PROBLEMA, A CURTO PRAZO, ESTA, DE UM LADO, NA INSTABILIDADE DO

MERCADO FINANCEIRO E NAS ELEVADAS TAXAS DE JUROS QUE

DECORREM DA POLITICA MONETARIA VIGENTE, QUE TEM DIFICULTADO AO

EXTREMO AS OPERACOES RELACIONADAS COM OS TITULOS DA DIVIDA

PUBLICA DE SAO PAULO.

OUTRA QUESTAO BASICA, TALVEZ NESTE MOMENTO MAIS

IMPORTANTE, REFERE-SE AO FATO DE QUE, TAMBEM COMO DECORRENCIA DOS

ACORDOS COM O FMI, O GOVERNO FEDERAL NOS AUTORIZOU A

REFINANCIAR, ATE AGORA, MEDIANTE NOVAS EMISSOES DE TITULOS,

APENAS 40% DAS 30 MILHOES DE ORTOP QUE VENCEM NESTE ANO.

OUTROS ESTADOS JA PUDERAM REFINANCIAR 70% DA SUA DIVIDA

INTERNA, MAS SAO PAUTO SO PODE REFINANCIAR, ATE AGORA, 40%.

POR QUE ETT SITUACAO DIVERGENTE DE NOSSO ESTADO, COM

REALICAO AOS OUTROS ESTTDOS? SEGUNDO ARGUMENTACAO A NIVEL

FEDERAL, A JUSTIFICATIORA *TA NO FATO DE SIO PAUTO TER ULTRAPASSADO

DOS LIMITES FIXADOS PELA RESLUCAO N. 0 62 DO SENADO,

GUNDOURO QUAL SERVICO DA DIVIDA DE ESTDO SEJA, JUROSSEA O UM OU

MAIS AMORTIZACAO, NAO PODE ULTRAPASSAR 15% DA RECEIT

TRIBUTARA DO GOVERNO ANTERIOR NOS ULTRAPASSAMOS

ULTRAPASSAMOS ESSES LIMITES SIMPLESMENTE PORQUE A RECENTE

MAXIDESVALORIZACAO DO CRUZEIRO AUMENTOU EM 30%, DA NOITE PARA O DIA,

OS SERVICOS DA DIVIDA EM MOEDA ESTRANGEIRA, PELA RESOLUCAO

N. O 63, SENDO QUE ESSES SERVICOS SALO COMPUTADOS NO CALCULO

DAQUELE LIMITAQUE DIZER, AS DIVIDAS DAS EMPRESAS, DAS

ENTIDADES EXTERNAS, FEITAS PELA RESOLUCAO N. * 63, EM REALICAO AS QUAIS

O TESOURO E AVALISTA, TEM O SEU SERVICO COMPUTADO PARA EFEITO

DO CALCULO DAQUELE LIMITE QUANDO HOUVE A

MAXIDESVALORIZACAO, OS SERVICOS CRESCERAM, DA NOITE PARA O DIA, EM 20%, E NOS

ULTRAPASSAMOS O LIMITE DO SENADO, SEM QUE TIVESSEMOS FEIT

URA PLITICA DE EXPANSAO DE ENDIVIDAMENTO EXCESSIVO,

INCLUSIVE NO CASO DE SAO PAUTO, QUE E MAIS PENALIZADO DO QUE OUTROS

ESTTDOS, JA QUE O TESOURO DE SAO PAUTO SEMPRE FOI ACEITO

COMO AVALISTA, EXATAMENTE DEVIDO AO SEU PRESTIGIO JUNTO AOS

BANCOS ESTRANGEIROS EM MUITOS ESTADOS, O TESOURO N/IO E

ACEITO COMO AVALISTA, POR HAVER ENDIVIDAMENTO POSTERIOR, E E

PRECISO QUE O TESOURO FEDERAL SEJA OAVALIADOR COMO, EM

NOSSO CASO, O TESOURO DO ESTADO E AVALISTA SOMOS PENALIZADOS

NOS SMOS PENALIZADOS POR UMA SITUACAO QUASE DE

PRESUTTO QUE FOI UTILIZADA PELO GOVERNO FEDERAL PARA ATRAIR

DOLARES PARA O BALANCO DE PAGAMENTOS BRASILEIRO

CASO ESSA SITUACAO NAO SE ALTERE SE NOS NAO PUDERMOS

FAZER UMA EMISSAO DE ORTOP QUE SUPERE OS 40% DESTE ANO, AS

AMORTIZACOES COM A DIVIDA EXTERNA DO GOVERNO PAULIST

PODERAO ONERARAO TETSURO DE SAO PAUTO E O ORCAMENT DO ESTADO,

EM 150 BILHOES DE CRUZEIROS ESSE SERIA UM FENOMENO NA

HIST6RIA DE SAO PAULO, POIS AS OPERACOES COM MOEDAS, DESDE 1964 E

ATE 1972, DEIXARAM APORTES LIQUIDOS AO TESOURO DE SAO PAUTO E

AUMENTARAM A DISPONIBILIDADE DE RECURSSO

NESTE ANO ESTAMOS SOB O GRAVE RISCO DE SOFRER UM DEFICIT

DA ORDEM DE SEIS BILHOES DE CRUZEIROS TRAT-SE DE UMA

SITUACAO BASTANTE GRAVE

REFERE-SE AS. UM ULTIMO ASPECTO QUE EU GOSTARIA DE CITTAR PAUTO

RELIGACOES COM O GOVERROFEDERAI. O GOVERNO DE SAO NAO

QUER UMA POLITICA DE CERCO ECONOMICO DA PARTE DO GOVERNO

FEDERAL; MAS ACREDITAMOS QUE ELE EXISTA, EM VIRTUDE DA PROPRIA

POLITICA ECONOMICA E DAS FACILIDADES QUE ELA DA AO GOVERNO

FEDERAL, QUE NAO TEM ATENDIDO SAO PAUTO NA AREA

ECONOMICOFINANCEIRA EM RITMO MAIS FIRME, CIRCUNSTANCIA QUE ADURE

ESPECIAL RELEVO EM VIRTUDE DA FORTE DESESTABILIZACAO AOS CICO

DE DESENVOLVIMENTO ECONOMICO-FINANCEIRO NACIONAL

A TITULO DE EXEMPLO, EU LEMBRARIA QUE O AUMENTO DA

PARCELA REFINANCIADA DA NOSSA DIVIDA EXTERNA, DE MENOS DA

METTE DE 2/3, FOI CONCEDIDO, MAS ACABOU DE CHEGAR E NAO FOI

ACOMPANHADA DE UMA AMORTIZACAO DE EMPRESTIMOS ESPECIAIS E DE

CONCESSAO DE EMPRESTIMOS JUNTO AOS BANCOS ESTRANGEIROS

URA COISA E O LIMITE DE REFINANCIAMENTO E OUTRA E A

AUTORIZACAO ESPECIFICA PARA CADA FIM, EM MOEDA ESTRANGEIRA, POR

PARTE DAS NOSSAS EMPRESAS

NESSE ASPECTO, AS COISAS TEM SIDO EXTREMAMENTE LENTAS,

CARRANDO DIFICULDADES DE CAIXA EXTREMAMENTE SERIAS

POR OUTRO LADO NENHUM APRESSAMENTO DO LIMITE DESTE

ENDIVIDAMENTO BENEFICIOU AS ORTIS CUJOS PROBLEMAS ACABEI DE

EXPLICAR, FATOR QUE TEM REPERCUSSOES FINANCEIRAS GRAVES

NA MUDANCA DOS CRITERIOS DA RESOLUCAO N. * 2/72, DO

SENADO FEDERAL, PESSOALMENTE, JUNTO AOS DIFERENTES SENADORES DOS

DIFERENTES PARTIDOS E INCLUSIVE ATRAVES DOS SENADORES DE SAO

PAUTO E JUNTT AS AUTORIDADES FEDERAIS, MESMO EM CASOS EM

QUE SE DEVE AGIR ATRAVES DO PODER CENTRAL, PROCURAMOS OBTER

UMA SOLUCAO ADMINISTRATIVA QUE PUDESSE ALIVIAR AS NOSSAS

NECESSIDADES NESTE ANO.

MAS ATE AIGORA ESTA SOLUCAO NAO FOI DADA

LEMBRO AINDA A DIVIDA DA COSIPA, UMA EMPRESA QUE

DEVE AO TESOURO, AO BANESPA E AO BADESP, ALGO EM TORNO DE

OITO BILHOES DE CRUZEIROS LEMBRO AINDA QUE OßNH NIO

INTEGRALIZOU O PEDIDO DE 20 BILHOES DE CRUZEIROS, FEITO PELA CAIXA

CONOMICA DO ESTADO DE SAO PAUTO AO FUNDO DE LIQUIDEZ,

RECUROSS A QUE A CAIXA ECONOMICA DE SAO PAULO TEM DIREITO, POIS

ELA TEM DEPOSITDO MAIS DE 70 BILH0ES DE CRUZEIROS NO CONJUNTO

DO SISTEMA BRASILEIRO DE HABITACAO ERA SEU SUPREMO DIREITO,

NAO TENDO SIDO ATENDIDA NO ENTANTO ISSO SERIA DA CONVENIENCIA

DO SISTEMA FINANCEIRO

EU LEMBRARIA A CAIXA ECONOMICA FEDERAL, QUE TEM

DEMORADO EXCESSIVAMENTE PARA LIBERAR VERBAS PARA CONSTRUCAO

DE CENTROS DE SAUDE EM SAO PAULO. ESSES RECURSOS, EM

MEDIDA CONSIDERAVEL, TEMOS PEDIDO E, A CADA MES, SAO 7 OU 8%

CORROIDOS PELA INFLACAO

SAO CERCA DE SEIS BILHOES DE CRUZEIROS OS EMPRESTIMOS JA

APROVADOS PELO BNDE PARA OS SERTOES AGRICOLA E DE HABITACAO

DO ESTADO DE SAO PAULO, EM FUNCAO DOS LIMITES DE

ENDIVIDAMENTO

DA MESMA MANEIRA, DEVIDO A CRITERIO ERRONEO, ISTO E, DE

OS EMPRESTIMOS, ESTE ANO, TOMADOS PELA SABESP, NAO

PODE
REM ULTRAPASSAR 80% DOS SERVICOS DA SUA DIVIDA, A SEST

SECRETARIA DE CONTROLE DAS EMPRESAS ESTATUIS --, EM BRASILIA,

TEM CRIADO BARREIRAS PARA QUE AQUELA EMPRESA FECHE SUA

PROGRAMACAO PARA ESTE ANO E OBTENHA OS RECURSOS A QUE TEM

DIREITO DO BNH, EMBORA ESSES RECURSOS, DIGA-SE DE PASSAGEM,

SEJAM APENAS DOIS TERCOS SUPERIORES, EM TERMOS NOMINAIS,

AOS DO ANO PASSADO E PORTANTO BEM MENORES, EM TERMOS

REAIS, PORQUE NO ANO PASSADO PEGAMOS 45 BI HOES DE CRUZEIROS

E ESTE ANO VAMOS PEGAR 76 BILHOES SABEMOS QUE, EM TERMOS

REAIS, ESTA HAVENDO UM DECRESCIMO, PORQUE A INFLACAO E MUITO

MAIOR DO QUE 66%. MESMO ASSIM, A SEST NAO TEM APROVADO

OS ORCAMENTOS DA SABESP, CRIANDO DIFICULDADES PARA A

APLICACAO DO NOSSO PROGRAMA

DIANTE DO QUADRO ANTERIOR, SRS DEPUTADOS, O ATUAL

GOVERNO DE SAO PAULO ESTEVE LONGE DE ASSUMIR UMA POSICAO PASSIVA

ASSIM, NA AREA ECONOMICO-FINANCEIRA FORAM ADOTADAS

INUMEFI-XARRAS MEDIDAS DESTINADAS A SANEAR AS FINANCAS DO ESTADO E AAS BASES PARA A REALIZACAO DO NOSSO PROGRAMA DE GOVERNO,

PROGRAMA APOIADO POR MAIS DE 5 MILHOES DE ELEITORES, A

COMECAR PELA ESTRITA MORALIZACAO DO USO DOS RECURSOS PUBLICOS QUE

HOJE PERMEIA A ACAO DE TODA A MAQUINA ADMINISTRATIVA DO

ESTADO E QUE TEM EFEITO SIGNIFICATIVO NAO APENAS MORAL, MAS

TAMBEM ECONOMICO AS PRINCIPAIS MEDIDAS QUE ADOTAMOS

FORAM: EM PRIMEIRO LUGAR, CONGELAR UMA PARTE DAS VERBAS NAO

REMANEJAMENTOEMPENHADAS DO ORCAMENTO DESTE ANO, COM VISTAS A SEUDE ACORDO COM AS FINALIDADES MAIS PRIORITARIAS

ENCONTRAMOS UM ORCAMENTO ELABORADO PELA ADMINISTRACAO

ANTERIOR, NAO TINHAMOS OUTRO RECURSO SENAO ESTABELECER UM

CONGELAMENTO PARCIAL COM VISTAS AO REMANEJAMENTO EM

FUNCAO DAS NOVAS E MAIS IMPORTANTES PRIORIDADES

EM SEGUNDO LUGAR, PROCEDEMOS A REVISAO DO ORCAMENTO

DE TODAS AS EMPRESAS DO ESTADO A FIM DE MELHOR ADEQUA-LO A

DISPONIBILIDADE DOS RECURSOS E AS PRIORIDADES DO PROGRAMA DE

GOVERNO ESTAMOS FAZENDO A REVISAO PARA ESTE ANO E A

FAREMOS AO FINAL DE CADA ANO PARA O ANO SEGUINTE, DEVENDO

INCLUSIPARAVE, DE ACORDO COM O DECRETO DO EXMO SR. GOVERNADOR,OS DADOS BASICOS DESTES ORCAMENTOS NO "DIARIO OFICIAL DO

ESTADO TRATA-SE DE UM PROCEDIMENTO INEDITO NA HISTORIA

ECONOMICO-FINANCEIRA DO SETOR PUBLICO EM SAO PAULO,

INCLUISSEMVE NO PAIS, EM QUE OS ORCAMENTOS DAS EMPRESAS PUBLICASA SER APRESENTADOS A OPINIAO PUBLICA DEPOIS DE UMA

ANALISE RIGOROSA FEITA PELOS ORGAOS RESPONSAVEIS DA ADMINISTRACAO

CEIRAO LUGAR, PROCEDEMOS A UMA REVISAO DAS OBRAS A SEREM

INICIADAS, OU COM MENOS DE 20% DE SUA REALIZACAO, COM A

RESRVA FINALIDADE DE AJUSTAR OS RECURSOS DISPONIVEIS AS

PRIORIDADES DO NOVO GOVERNO ASSIM, ALEM DE DESATIVARMOS A

PAULIPETRO SUSPENDEMOS A CONSTRUCAO DA SEGUNDA PARTE DA VIA LESTE

E DE OUTRAS DUAS OBRAS DA DERSA QUE NAO CONSIDERAMOS

PRIORITARIAS, EM FACE DA DISPONIBILIDADE DOS RECURSOS EXISTENTES

ESTAMOS REVISANDO OS PROGRAMAS DE INVESTIMENTOS DO

DER, DA FEPASA, DA CESP E DA SABESP NOMEAMOS, DO

MESMO MODO, 742 AGENTES FISCAIS DE RENDA PARA MELHORAR A

MAQUINA ARRECADADORA DO ESTADO E PREPARAMOS OUTRAS

MEDIDAS IMPORTANTES NESSA AREA, PARA DENTRO EM BREVE

AUMENTAMOS A EFICIENCIA DAS AGENCIAS FINANCEIRAS DO

ESLADO MEDIANTE MUDANCAS NOS SEUS CRITERIOS DE APLICACAO, -

ABANDONANDO AS OPERACOES DE NATUREZA CLIENTELISTA,

PARALELAMENTE A UMA GRANDE AGILIZACAO DE SUA CAPTACAO A ESSE

RESPEITO BASTA UM EXEMPLO: NO CASO DO BANESPA, CONSEGUIU-SE

ELEVAR A CAPTACAO DE DEPOSITOS A PRAZO DE 250 MILHOES DE

CRUZEIROS PARA 3 HOES DE CRUZEIROS SEMANAIS, COMPARANDO-SE

PERIODO ANTERIOR AO NOSSAS GOVERNO COM AS SEMANAS POSTERGO•

RES, A PARTIR DE UM GRANDE ESFORCO FEITO PELI NOVA DIRETORIA DO

BANCO DO ESTTDO.

POR LADO, REALIZACOO GRANDE EMPENHOSENTIOUTRO UM NO ..*

DO DE DIMINUIR OS CUSTOS DE OPERACOES DAS EMPRESAS DO ESTA« -

DO, SEJA MEDIANTE REVISAO DOS PRECOS DOS CONTRATOS JA

FIRMADOS, SEJA MEDIANTE O COMBATE AOS FOCOS DE EMPREGUISMO, QUE

NADA TEM A VER COM A CRIADO DE EMPREGOS -

TAIS MEDIDAS COMECARAM A MOSTRAR SEUS EFEITOS, COMO SE

PERCEBE, NO CASO DA SABESP APENAS PARA MENCIONAR

EXEMPLO SIGNIFICATIVO EM QUE ESTAM ELIMINANDO O EMPRE!•

GUISO E TMBEM PROCEDENDO A UMA FORTE REDUCAO DE CUSTOS

QUE, APENAS NO CASS DAS REDES COLETORAS DE ESGOTOS, JA FOI DE -

I**. POR OUTTO LADO, NAO DEIXAMOS DE TER UMA ACAO E UM

DIALOGO INCESSANTES COM AUTORIDADES FEDERAIS NO SENTIDO DE SUPE"

RAR AS DIFICULDADES E RESTRICOES EXISTENTES NO TOCANTE AO

ENDIVIDAMENTO EXTERNO E AO ENDIVIDAMENTO INTERNO BEM COMO A -

LIBERACAO DE FINNNCIAMENTTS PENDENTES E A ELBORACAO DE

NOVOS PROJETOS COMO RESULTADO DESSA ACAO, OBTIVEMOS A

ELEVACAO DOS LIMITES DE FINANCIAMENTO DA DIVIDA EXTERNA DO ESTDO

EXEMPLO QUE CITEI HA POUCO

PARALELAMENTE, E APOIADOS NOS CONSELHOS DE GOVERNO QUE

REUNEM AS SECRETARIAS EM QUATRO GRUPOS DE ATIVIDADES AFINS,

COMECAMOS, AO NIVEL DA SECRETRIA DE PLANEJAMENTO EM

PRIMEIRO LUGAR A ORIENTAR AS DESPESAS DO ESTDO DENTRO DAS

MARGENS EXISTENTES, NO SENTIDO DE COBRIR AS DEFICIENCIAS MAIS

CRITICAS NOS SERVICOS PUBLICOS ESSENCIAIS EM SEGUNDO LUGAR,

ELABORAR UM PROGRAMA MINIMO DE ACAO PARA O SEGUNDO

SEMESTRE DESTE INCLUSIVE ENVIANDO EQUIPES DA SECRETARIA DEANO,

PLANEJAMENTO PARA CADA UMA DAS SECRETARIAS DO ESTTDO.

EM TERCEIRO LUGAR, INICIAMOS A ELABORACAO DO ORCAMENT

PARA O PROXIMO ANO, REFORCANDO OS GRUPP SETORIAIS DE

PLANEJAMENTO, A NAVBEL DE SECRETARIAS E REGIGOES DO ESTADO E DANDO

UM ASSS DECISIVO NA IMPLEMENTACAO DO CHAMADO

ORCAMENTOS O QUE SEMPRE FOI ANUNCIADO E NUNCA REALIZADO, METODO

ESTE QUE EVITA A INTOCABILIDADE DE ITENS DE DESPESAS DE AUTPS

ANTERIORES, O QUE PERMITIRA O USO DOS RECURSOS ORCAMENTARIOS

DE FORMA MAIS CRITERIOSA DO PONTO DE VISTA DE EFICIENCIA E DO

INTERESSE PUBLICO

O FATT DE VERBA TENHA EXISTIDO ITEMDERQUE UMA NUM

MINADO NOS ANOS ANTERIORES NAO OBRIGARA A SUA REPETICAO NO

PROXIMO ANO. ESTAMOS REVISANDO TUDO A PARTIR DO ZERO PARA

QUE POSSAMOS USAR OS RECURSOS DE MANEIRA MAIS EFICIENTE

MAIS DE ACORDO COM AS PRIORIDADES DE DESPESA PUBLICA AO

MESMO TEMPO, COMECAMOS A ARTICULAR OS INVESTIMENTOS PUBLI-

COS NAS AREAS CONSIDERADAS MAIS PRIORITARIAS

QUERO DIZER QUE OS PRINCIPAIS INVESTIMENTOS DO ESTADO, JA
.:

EM REALIZACAO OU EM VIAS DE SE-LO, SAO OS SEGUINTES: -

EM PRIMEIRO LUGAR, A CONSTURCAO DE MAIS DE I00 CENTROS

DE SAUDE NA GRANDE SAO PAUTO, EM COOPERACAO COM O BANCO

MUNDIAL E MEDIANTE CONVENIO COM AS PREFEITURS LOAIS E O

INAMPS

NAO SE TRATRA APENAS DE CONSTRUCAO, MAS TMBEM DE

CONCEPCAO DE OPERACAO DESSES CENTROS, INTEGRADOS DENTR
VA

DE UMA REDE BASICA DE SERVICOS DO ESTTDO.

EM SEGUNDO LUGAR, A EXTENSAO DA RECEE DE ELETRICIDADE A

CERCA DE 40 MIL FAVELADOS NESTE ANO E A MAIS DE 100 MIL NO ANO

PROXIMO

EM TERCEIRO LUGAR, A IMPLEMENTACAO DE AMPLO PROGRAMA

DE REDE DE TROLEBUS NA GRANDE SAO PAUTO E NAS CIDADES MEDIAS

E GRANDES DO INTERIOR DO ESTADO, EM COOPERACAO COM AS

PREFEITURAS E COM O BNDES

EM QUARTO LUGAR, O APOIO A PROGRAMAS DE MELHORAMENTOS

VIARIOS NAS GRANDES CIDADES DO ESTADO, COMO O CASO CONCRETO

DE SANTOS, CAMPINAS, OSASCO, PARA CITTAR EXEMPLOS

EM QUINTO LUGAR, A ENFASE PARA A CONSTURCAO DE MAIS DE

700 QUILOMETROS DE REDE COLETORA DE ESGOTOS NA GRANDE SAO

PAULO, COM GRANDES EFEITOS NO SENTIDO DE MELHORAR O

BEMESTAR DA POPULACAO, CRIAR EMPREGOS E AUMENTAR A RECEITA DA

SABESP

EM SEXTO LUGAR, A IMPLANTACAO DE PROGRAMAS DE

DESENVOLVIMENTO AGRICOLA A NIVEL REGIONAL

EM SETIMO LUGAR, AMPLO E IMEDIATO PROGRAMA DE

RECUPERACAO DAS ESTRADAS DO ESTADO E MELHORIA DAS ESTRADAS

VICINAIS, MEDIANTE SUBSTANCIAL AUMENTO DE APORTE E RECURSOS DO

ESTADO, DO BNDES E DO BANCO MUNDIAL

EM OITAVO LUGAR, GARANTIA DA REALIZACAO DO PROJETO

RELACIONADO COM A LIGACAO FERROVIARIA BOA

VISTA/GUAIANA/EVANGELISTA DE SOUZA E PARATINGA, DE VITAL IMPORTANCIA PARA

RACIONALIZAR O TRAFEGO DE CARGA PARA O PORTO DE SANTOS E PARA

DESCONGESTIONAR AS LINHAS DE SUBURBIO DA FEPASA

ESSE PROJETO, TAL COMO O ENCONTRAMOS, ERA INVIAVEL DE SER

REALIZADO DAQUI ATE O FIM DO ANO. CONSEGUIMOS RENEGOCIAR

SUAS BASES, COM VISTAS A SUA VIABILIZACAO, ALEM DE PROCEDER A

ALGUMAS MUDANCAS QUE O APERFEICOARAO DO PONTO DE VISTT DA

SUA EFICIENCIA E DO PNTO DE VISTA DA ECONOMIA DE CUSTOS

EM NONO LUGAR, A REDEFINICAO DO PROJETO DE CONTROLE DA

POLUICAO INDUSTRIAL EM SAO PAULO, O PROCOP, MEDIANTE

RENEGOCIACAO BANCO MUNDIAL PARTICIPACAO DO SNDE

VISANDO A SUBSTITUICAOCOM O DE CALDEIRASE DIMINUIR POLUICAO

ATMOSFERICA PARA A

QUERO LEMBRAR QUE, NO CASO DESSE PROJETO, JA ESTTVAM

DESTINADOS 58 MILHOES DE DOLARES DO BANCO MUNDIAL, QUE NAO

ESLAVA SENDO UTILIZADOS PELO ESTDO E QUE INCLUSIVE

IMPLICAVAM UM CUSTO PERTO DE UM MILHAO DE DOLARES PARA O ESTDO

PELO SIMPLES FATO DE NAO UTILIZAR ESSES RECURSOS, PRQUE SE

TRALHAVA DE UM PROJETO QUE PROCURAVA COMBATER A POLUICAO COM A

DIMINUICAO DE PARTICULAS POLUIDORAS NO AR. NOS REDEFINIMOS

ESSE PROJETO COM O PROPRIO BANCO MUNDIAL, ARTICULANDO MAIS

DE CINCO ORGANISMOS DO ESTADO, COM VISTAS A VIABILIZA-LO,

ALEM DE AUMENTAR A PARTICIPACAO DO BANCO MUNDIAL EM SEUS

FINANCIAMENTOS

PROGRA-MAEM DECIMO LUGAR, ESTAMOS PREPARANDO UM AMPLODE ELETROTERMIA, DE ELETRIFICACAO DE CONJUNTOS

HABITACIONAIS POPULARES E ELETRIFICACAO RURAL, MEDIANTE FINANCIAMENTOS

DO BANCO MUNDIAL -

QUERO DIZER QUE O AUMENTO DO USO DA ELETRICIDADE E A

PRIORIDADE NUMERO UM DO SETOR ENERGETICO DO ESTADO, COM OBVIAS

IMPLICACOES POSITIVAS SOBRE A VENDA DE EQUIPAMENTOS

NACIONAIS, SOBRE O COMBATE A POLUICAO, SOBRE O AUMENTO DA

PRODUTIVIDADE DA RECEITA DAS EMPRESAS DO SETOR, DADOS OS GRANDES

EXCEDENTES ATUAIS E FUTUROS DE ENERGIA ELETRICA DE ORIGEM

HIDRICA

EM DECIMO PRIMEIRO LUGAR, PROCURAMOS REATIVAR A

CONSTRUCAO DE HABITACOES POPULARES NO ESTADO, MEDIANTE

INCENTIVOS A AUTOCONSTRUCAO, FINANCIAMENTOS DE MATERIAIS PARA CASA

PROGRAMASPROPRIA, UTILIZACAO DE TERRAS PUBLICAS E AGILIZACAO DEDO BNH PENDENTES NO CONTEXTO DE UM PLANO ESTADUAL DE

HABITACAO QUE O NOSSO ESTADO NUNCA TEVE

E, POR ULT.IMO, ESTAMOS EQUACIONANDO O SISTEMA DE

UTILIZACAO DOS RECURSOS HIDRICOS NA GRANDE SAO PAULO E NAS

REGIOES VIZINHAS, PARA PROCURAR ATENUAR OU RESOLVER DE UMA VEZ

POR TODAS O PROBLEMA DAS ENCHENTES PERIODICAS QUE FLAGELAM A

POPULACAO DA GRANDE SAO PAULO.

SIMULTANEAMENTE COM A ABERTURA DOS CANAIS DE

PARTICIPACAO DOS SERVIDORES DO ESTADO NAS DECISOES DOS ORGAOS AOS

QUAIS ESTAO VINCULADOS, CITANDO-SE COMO EXEMPLO O HOSPITAL

DAS CLINICAS E O HOSPITAL DO SERVIDOR, O GOVERNADOR FRANCO

MONTORO CONSIDEROU, TAMBEM, COMO PRIORITARIA A QUESTAO DO

SALARIO DO FUNCIONALISMO

E FOI NESSA PERSPECTIVA QUE, DEPOIS DE HAVERMOS TOMADO

VARIAS PROVIDENCIAS PARA ELEVAR OS RECURSOS QUE PO.DCR!AM SER


